Endosan a pacientes abasto de medicinas

MARTHA MARTÍNEZ

HUEHUETOCA, Edomex.-Con la megafarmacia bajo administración militar, el abasto de medicamentos en las clínicas lejanas recaerá en los pacientes.

Conforme el anuncio hecho ayer por el Gobierno federal, cuando falte un medicamento urgente, antes que la clínica lo reporte, será el enfermo o sus familiares quienes deben darlo de alta mediante un formato especializado y una llamada telefónica a la megafarmacia; con eso advertirán de la necesidad del fármaco el cual debe ubicarse en un máximo de tres horas.

El objetivo es dar servicio a unos 20 mil centros de salud, clínicas y hospitales, pero serán los pacientes quienes tendrán que hacer el trámite: llamar por teléfono a la Megafarmacia para tratar de conseguir las medicinas que no tienen en IMSS, IMSS Bienestar e ISSSTE, con la promesa de que ya localizados se los entregarán en 48 horas, máximo.

Lo tendrán que solicitar con su receta médica debidamente validada por el centro de salud correspondiente.

Ayer fue abierta en Huehuetoca, Estado de México, la megafarmacia bajo control de Birmex, empresa del Sector Salud administrada por el Ejército. Se trata de un espacio de 5 mil 200 metros cuadrados en donde se encuentran seis baterías de racks con capacidad de albergar 286 millones de piezas y mil 438 claves.

El propósito, según el anuncio oficial, es "garantizar desde lo público, el almacenamiento y distribución del medicamento y material de curación".

Aunque se informó que el Gobierno pasó de satisfacer un 54 por ciento de recetas a un 97 por ciento en este sexenio, el margen restante (3 por ciento) podrá ser atendido por la megafarmacia.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador puso en marcha la obra con la que se dijo, habrá de resolverse de manera "definitiva" el desabasto de medicamentos en el País.

Durante un recorrido por el inmueble, Cristian Corona Suárez, directora de Control de Calidad, calculó que para el siguiente mes podrán cumplir el abasto al Sector Salud, aunque aclaró que los plazos están establecidos por el área de distribución. En total, detalló, el almacén tiene en disponibilidad 36 mil piezas, que puede ampliarse de acuerdo con las necesidades, pero aver, hasta cerca de las 15:00 horas, estaba ocupado en un 50 por ciento.

El director de Birmex, el General Jens Lohmann, justificó que el almacén no lució lleno porque están regulando todo lo que entra.





Reforma Sección: Portada 2023-12-30 04:32:46

291 cm²

Página: 1 \$110,181.73

2/2



Los anaqueles de la megafarmacia, ubicada en Huehuetoca, Edomex, lucieron a la mitad.





Megafarmacia comienza a funcionar con poca medicina

ANTONIO LÓPEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró ayer la megafarmacia en Huehuetoca, Estado de México, pero nuevamente fue una puesta en marcha a medias, con la promesa de que pronto funcionará en beneficio de los mexicanos y que se pondrá fin al desabasto de medicamentos.

El complejo, inmenso y vacío, comenzó a operar con 18 mil piezas de medicamentos que en conjunto apenas llenaron unos cuantos anaqueles.

Tras hacer un recorrido, el Mandatario presumió: "Será la farmacia más grande del mundo", y dijo que se dio un paso más para que México haga realidad el sueño del acceso universal a la salud.

| NACIÓN | A5



Los anaqueles del almacén están en su mayoría vacíos, sólo se tenían 18 mil piezas de medicamentos.

El Universal Sección: Portada 2023-12-30 04:11:09

966 cm²

Página: 1, 5 \$174,393.02

2/4

CRÓNICA INAUGURACIÓN DE LA MEGAFARMACIA

Abre con anaqueles y espacios semivacíos

El sitio que promete que contará con todos los medicamentos del mundo inicia operación con sólo 18 mil piezas; más de 80% de los estantes se encuentran desocupados

ANTONIO LÓPEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

ste viernes se llevó a cabo la inauguración de la Megafarmacia del Bienestar con gran ánimo de funcionarios y porras de quienes asistieron como invitados. Sin embargo, nuevamente fue una puesta en marcha a medias, con la promesa de que pronto funcionará en beneficio de los mexicanos y que se pondrá fin al desabasto.

La megafarmacia, en Huehuetoca, Estado de México, anunciada y calificada por la voz presidencial en términos superlativos como "quizá la más grande del mundo", comenzó a operar con 18 mil piezas de medicamentos, que en conjunto apenas llenaron unos cuantos anaqueles colocados en algunos de los espacios del complejo que aún se observa inmenso y vacío.

La megafarmacia que inauguró el presidente Andrés Manuel López Obrador pretende la entrega de cualquier medicamento que falte en hospitales o centros médicos del país, pero hasta ayer no se observó un solo vehículo dedicado ex profeso al traslado de medicinas.

Fue notorio que el almacén no está abastecido ni a 20% de su capacidad real, y se observó a una veintena de empleados que se encargarán de recibir las llamadas que más de 90 millones de ciudadanos con seguridad social podrán realizar cuando no les surtan su receta.

El espacio cuenta con 45 hectáreas, de las cuales nueve están techadas. Destaca la bodega de almacenamiento de red seca, con una extensión de 5 mil 500 metros para albergar biológicos que pueden permanecer a temperatura ambiente.

El almacén, pintado ahora de blanco, transmite una sensación de salubridad. Es frío y se siente solitario, pues a pesar de su gran extensión, apenas se observa a una decena de empleados; algunos limpiando, otros registrando medicinas y unos más almacenando.

En la bodega hay seis baterías de *racks*, cada una de ellas con una extensión de 102 metros de largo, siete de alto y cinco niveles, con una capacidad de carga de hasta mil 600 kilogramos. Sin embargo, casi 80% de los anaqueles lucen desocupados.

En el primer día de operaciones de la megafarmacia se documentó el ingreso de 18 mil piezas de medicamentos, aunque se prevé contar con mil 438 claves, es decir, todas las medicinas del mundo.

Tras la inauguración, el equipo de Presidencia permitió a los ciudadanos conocer las instalaciones: "Viejo, eres un chingón", le gritó un hombre al Mandatario, mientras que otro dijo: "Esto le va a arder al PRIAN, que se pongan Vitacilina".

Las instalaciones del almacén ya están certificadas por la Cofepris, cuentan con medidas sanitarias, red de extintores, salidas de emergencia y todo el piso es epóxico, conforme lo señalan las medidas sanitarias a nivel internacional.

En el mismo espacio hay un área dedicada a la red fría para guardar medicamentos de alta especialidad y los que requieren bajas temperaturas; tiene ocho refrigeradores y tres megacongeladores, pero en su mayoría están vacíos.

Asimismo, las medicinas deben pasar por un área de control y registro. En otro edificio está el Centro de Comando, Comunicación, Control e Inteligencia, que cuenta con un call center con 20 operadores, quienes recibirán llamadas de derechohabientes del IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar, que no logren surtir sus recetas. En las primeras tres horas se recibieron 200 llamadas.

Carolina, una de las telefonistas, explicó que en tres horas recibió peticiones para surtir ocho recetas de los estados de Oaxaca, Chiapas y Estado de México.

Puntualizó que su labor es escuchar al derechohabiente, comprobar mediante CURPy carnet que tiene una receta médica, verificar que no se cuenta con el medicamento en su clínica, buscar la existencia en otras clínicas y hospitales de la misma zona y mandarla ahí.

En caso de no hallar el medicamento, se solicita a la megafarmacia que se envíe la medicina a la clínica correspondiente, misma que deberá llegar en un periodo no mayor a 48 horas.

El resto del espacio que ocupa la megafarmacia se integra por 197 andenes, de los cuales 97 son de embarque y 98 de recibo. La capacidad total de almacenamiento es de 286 millones de piezas, pero hasta el día de la inauguración, 100% de los andenes permanecían vacíos.

"Todavía creemos en usted, todavía pensamos que tendremos un México mejor", gritó una señora a al presidente López Obrador, mientras se hacía el anuncio.

Para el Mandatario y quienes trabajan en la Megafarmacia del Bienestar, esta nueva estrategia representa la transformación absoluta del sistema de salud en México; sin embargo, en los hechos parece un enorme reto por cumplir. ●



45

HECTAREAS ABARCA

la megafarmacia; la bodega de red seca, de 5 mil 500 metros, albergará biológicos a temperatura ambiente.

8

REFRIGERADORES

y tres megacongeladores almacenarán medicamentos que requieren bajas temperaturas.



97 para el embarque y 98 para el recibo de fármacos también alberga la Megafarmacia del Bienestar.



La megafarmacia también cuenta con operadores para atender las llamadas de derechohabientes a quienes no les surtan sus recetas.



La Megafarmacia del Bienestar cuenta con seis baterías de racks, cada una de 102 metros de largo, siete de alto y cinco niveles, con capacidad de carga de hasta mil 600 kilos.

EL UNIVERSAL



Se prevé que el almacén contará con mil 438 claves de medicamentos. Puede albergar 286 millones de piezas.



La megafarmacia, que promete ser la más grande del mundo, representa la transformación del sistema de salud en México, según el Presidente.





La matanza en Sonora, "ataque directo a un líder criminal": fiscalía

ANTONIO LÓPEZ, CIUDAD OBREGÓN

Testigos dijeron que el homicidio a tiros de seis en Cajeme estuvo precedido de una pelea a golpes, Hay 26 heridos. PAG. 9

Matanza en Sonora, "ataque directo a un líder criminal"

Violencia. Testigos dijeron que el homicidio a tiros de tres hombres y tres mujeres en el municipio de Cajeme estuvo precedido de una pelea a golpes; hay 26 heridos

ANTONIO LÓPEZ CIUDAD OBREGÓN

Un ataque armado durante una fiesta familiar en Cajeme, Sonora, dejó seis personas muertas y otras 26 heridas.

De acuerdo con la Fiscalía General de Justicia del Estado, las primeras líneas de investigación apuntan a que se trató de "un ataque directo en contra del líder de un grupo criminal".

"Este ataque le produjo la muerte a él y a cinco personas más", confirmó la dependencia sin revelar la identidad del presunto objetivo.

Agregó que la víctima contaba con órdenes de aprehensión por los delitos de feminicidio, homicidio, privación ilegal de la libertad y asociación delictuosa.

Testigos señalaron que la riña comenzó de manera verbal hasta que llegaron a los golpes y prosiguieron con el uso de las armas.

"Bordeando las 2:00 horas, por fuera de un domicilio ubicado en la calle Pedro María Anaya, entre Pascual Orozco y Carmen Serdán, de la colonia Cajeme, se efectuaba una convivencia con varios y diversos asistentes, siendo en ese momento que arribó al lugar un vehículo tipo pick-up Chevrolet, del que descendieron tres sujetos, quienes comenzaron a disparar junto con otra persona que ya se encontraba en el sitio y escapó en el mencionado vehículo", narró la fiscalía.

Detalló que las víctimas mortales fueron tres hombres y tres mujeres y añadió que "todas las áreas de inteligencia del gabinete de Seguridad de Sonora se encuentran intercambiando información a efecto de identificar plenamente la autoría material e intelectual de la agresión".

Jornada violenta

La ola de violencia en Michoacán no se detiene y ayer se registraron cinco asesinatos en diferentes puntos de la entidad.

En el municipio de Queréndaro fueron localizados los cadáveres de dos hombres que presentaban impactos de bala y estaban maniatados.

Posteriormente, en Tzintzuntzan también fue hallado el cuerpo de un hombre con impactos de bala, atado de pies y manos, sobre la desviación que que conduce al poblado de Sanabria.

Mientras que en Morelia un hombre fue ultimado a tiros por sujetos armados en la calle Codorniz, colonia Las Primaveras.

Por último, en Zamora otro hombre perdió la vida tras ser atacado a balazos por sicarios a bordo de motocicletas junto con su pareja en la colonia El Valle.

En el estado de Guerrero, tres hombres fueron asesinados y sus cuerpos arrojados a la carretera federal entre las comunidades El Zapote y El Papayo del municipio de Coyuca de Benítez.

Los hechos se registraron alrededor de las 3:20 horas a través de la línea de Servicios de Emergencia del 911, en que se alertó de tres cuerpos sin vida atados de las manos.





En tanto, un fuerte enfrentamiento armado en la colonia Libertad de Culiacán, Sinaloa, dejó la tarde del viernes dos personas muertas y una más herida.

De acuerdo con información extraoficial, un grupo de individuos fuertemente armados llegó a una vivienda y abrió fuego contra el inmueble.

A la par, un operativo policíaco especial se desplegó en los municipios del sur de Zacatecas, colindantes con los estados de San Luis Potosí y Aguascalientes, luego de diversos hechos violentos ocurridos en las últimas horas que dejaron al menos cinco personas secuestradas, entre ellas dos mujeres y tres hombres.

Con información de: C. Cabrera, O. Hemández, M. Aceves y J. Trujillo



Autoridades locales acordonan la escena. ESPECIAL





"Medicinas gratuitas a todo el pueblo"

HUEHUETOCA. Con anaqueles vacíos, Andrés Manuel López Obrador inauguró ayer la Megafarmacia del Bienestar, la cual supuestamente surtirá de medicamentos a clínicas y hospitales de todo del país. Pese a la campaña de desprestigio que iniciaron en su contra, dijo el mandatario, a nadie le faltará una medicina. Pág. 5



Inauguran la farmacia más grande del mundo

El Sol de Hidalgo

IGNACIO GARCÍA

El director general de Birmex informó que cuentan con mil 438 claves de medicamentos

UEHUETOCA. Con anaqueles semivacíos y con un centro telefónico de 20 personas para atender a los derechohabientes de 19 mil 700 clínicas de todo el país, el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró ayer la Megafarmacia del Bienestar, la cual dijo, es la más grande de todo el mundo.

En la ceremonia de inauguración, el mandatario federal dijo que desde la Megafarmacia distribuirán medicamentos a 16 mil hospitales y centros de salud del sistema IMSS-Bienestar, a dos mil 500 del IMSS y mil 200 del ISSSTE.

De acuerdo con el jefe del Ejecutivo federal, la Megafarmacia también servirá como un almacén de insumos, materiales de curación y vacunas, por lo cual, en caso de que no haya medicamentos en algunas unidades médicas, se buscarán en el resto de las instituciones públicas para que se distribuya desde la zona más cercana.

El director general de Laboratorios Biológicos y Reactivos de México (Birmex), Jens Pedro Lohmann Iturburu, informó que cuentan con mil 438 claves de medicamentos.

El militar explicó que en este inmueble cuentan con una capacidad de hasta 36 mil medicamentos que pueden ser almacenados tanto en temperatura ambiente como en tres congeladores que se encargan de mantener en refrigeración los insumos médicos.

De acuerdo con el representante de Birmex, desde las tres de la madrugada de ayer comenzaron a recibir medicamentos en los camiones distribuidos en distintos espacios del inmueble, por lo que hasta la

tarde de este viernes la Megafarmacia se encontraba a 50 por ciento de su capacidad y esperan que se alcancen en su totalidad en las próximas horas. Agregó que de lléxico en el caso de que no se encuentren todos 100 mil jóvenes los medicamentos, las personas puedenran unive llamar a la Megafarmacia para que las instituciones federales revisen en un plazo de tres horas para comprobar si se encuentran esos insumos, pero en caso de no hacerlo podrían distribuirlos directamente ya sea tanto por la vía terrestre como por la aérea.

Asimismo, expresó que el call center farmucia funcionará de manera inicial con 20 telefonistas, pero en caso de ser necesario lo ampliarán, aunado a que hasta el corte de las 15:00 horas habían recibido más de 200 llamadas, pero estaban relacionadas para conocer si funciona el sistema de la





Megafarmacia. El número telefónico del call center es 55 95 00 09 ll.

Según López Obrador, se trata de la única farmacia de su tipo, por lo cual comentó que pese a la campaña de desprestigio que iniciaron en su contra, se contará con un nuevo sistema de salud en el que se canalizarán a las personas que lo requieran de forma gratuita.

De la misma manera, comentó que anteriormente sólo 10 empresas eran las beneficiarias de la compra y distribución de medicamentos, mismos que los ofrecían a sobreprecio, por lo que decidieron comprarlos de forma consolidada para adquirirlos en otros países y con ello afirmó que alcanza con la misma cantidad de recursos económicos.

López Obrador se comprometió a retornar en marzo para conocer el funcionamiento de la Megafarmacia, pero enfatizó que dejará de comercializarse de forma inhumana la medicina para las personas que más lo requieran.

Previo a la inauguración, en su conferencia matutina, el Presidente dijo tener información de que esta Megafarmacia es la más grande del mundo.

"Sí es una farmacia muy grande, además de tratarse de casi 50 hectáreas de espacio. Son nueve hectáreas techadas, estaríamos hablando de 90 mil metros cuadrados techados, serían como unos seis o siete zócalos techados, pero la farmacia son como cinco mil 500 metros cuadrados techados, es muy grande, porque el resto es para almacenar todos los medicamentos".

CALL CENTER

FUNCIONARÁ de manera inicial con 20 telefonistas para atender a los derechohabientes de 19 mil 700 clínicas de todo el país; ayer ya habían atendido 200 llamadas de prueba



Personal acomoda medicamentos en los anaqueles de la Megafarmacia

